

Présentation de Marie à travers un conte

Imaginer la visite de quelques enfants chez Marie

(paru dans *Points de repère* annuel 2015-2016)

Première visite

Emma, Pierre et quelques amis et amies se rendent chez Marie. Elle est heureuse de les accueillir. Ils veulent connaître son histoire avec Dieu. Elle les fait assoir et commence à raconter :

Je suis née en Palestine, en Galilée, avec la chance d'avoir un papa et une maman qui m'attendaient, qui m'aimaient depuis toujours, comme Dieu : Anne et Joachim.

Dans le village où nous habitons, je suis allée dès que possible avec mes parents à la synagogue. J'y ai vu des personnes qui priaient, écoutaient la Torah. J'ai regardé leurs visages et ils semblaient à l'écoute du Seigneur qui leur parlait personnellement. Ils étaient heureux d'être là. Ils étaient en paix et repartaient tout heureux de la rencontre. Je gardais leurs visages dans mon cœur.

Je suis souvent allée au puits pour prendre l'eau nécessaire pour la maison. J'ai joué, ri, parlé avec les amis du village. Et puis j'accompagnais mes parents au marché pour acheter des volailles, des épices, des fruits et des légumes. Et je pensais à tous ces gens, à Dieu qui leur parlait dans le silence de leur cœur.

Parfois quand j'étais seule, je traversais les chemins de mon village et je regardais les arbres, les fleurs, j'écoutais le chant des oiseaux et je trouvais ça tellement beau et agréable dans mon cœur ... comme si quelqu'un me parlait... et puis je reprenais le chemin de la maison où m'attendaient mon papa Joachim et ma maman Anne.

Alors, le soir juste avant de fermer les yeux pour la nuit, je disais merci pour tous les bons moments de la journée et les rencontres, comme des traces qui faisaient mon histoire, comme un rendez-vous avec le Seigneur.

Deuxième visite

Venez, entrez chez moi, chers amis... Vous connaissez la maison, prenez place.

La dernière fois, je vous ai raconté le début de mon histoire. Souvenez-vous... toutes ces personnes, tous ces lieux, tous ces moments de prière à la synagogue. Et chaque soir, ce temps de méditation dans mon cœur avec mon Seigneur... C'est comme s'il me parlait en plein cœur, un cœur qui entend... Cela vous arrive-t-il aussi ?

Et voilà qu'un jour de grand calme pour moi, j'étais à Nazareth, oh oui je me souviens, c'était un moment tout lumineux, une rencontre inattendue... j'entendis la voix d'un ange, il s'appelait Gabriel. Il venait me dire quelque chose de la part du Seigneur, ici, dans ma maison... « N'aie pas peur, ce que j'ai à te dire est beau... Bientôt, tu auras un enfant, il s'appellera Jésus, il sera Fils du Très-Haut. »

J'étais bouleversée, je ne m'y attendais pas ! Être choisie par mon Seigneur pour donner naissance à son Fils ! Tu imagines... Quel honneur ! Cela me paraissait impossible, mais l'ange a insisté. Il m'a dit que j'avais trouvé grâce aux yeux du Seigneur. Alors tu vois, je ne pouvais pas lui refuser cette demande, à mon Seigneur... il me donnait toute sa confiance ! J'ai senti que mon cœur était totalement disponible pour Lui. Une nouvelle vie commençait donc pour moi...

Troisième visite

Elle attend ce rendez-vous avec Pierre, Emma et les autres

C'est eux qui lui posent d'abord des questions : Qu'est devenu ton enfant ? Il a grandi et que fait-il ?

Marie ne répond pas tout de suite... Elle hésite. Son cœur est à la fois triste et heureux.

Mon fils Jésus a été ... est toujours... un être d'exception ! Il a vécu une enfance comme presque tous les enfants. Je dis presque parce qu'il s'est très vite éveillé à la Parole entendue à la synagogue. Il aimait faire silence, se promener dans le jardin et prier, un peu comme ses parents mais différemment... Quelque chose de particulier venait de lui... Les autres enfants nous le disaient quelque fois.

Un jour, nous sommes allés à Jérusalem pour le pèlerinage, c'était un grand rassemblement. Après trois jours sur place, au retour, nous avons, Joseph et moi, perdu sa trace. Il nous a fait peur ! Il était trop jeune pour rester seul ! Je me suis confiée à Dieu. Je savais qu'Il m'entendait. Et Jésus a dit de ne pas s'inquiéter : « ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? »

Ce Père, c'est le Seigneur Dieu. Il le connaissait si bien, ils étaient si proches !

Vous voyez, les enfants, mon Fils a tant aimé aller à la rencontre des gens, surtout de ceux et celles qui étaient oubliés, incompris, rejetés : des aveugles, des boiteux, des mal-aimés...

On ne le voyait pas beaucoup à la maison. Quelquefois je l'accompagnais comme à Cana. Il aidait tellement les personnes au nom de son Père, le Seigneur Dieu. Il donnait de tout son cœur ! Les gens l'aimaient tellement... Mais un jour, certaines personnes ont décidé de s'en débarrasser, il devenait gênant, il mettait les gens debout, il leur redonnait la dignité et l'amour de son Père. Ils se sentaient bien avec lui. Mais d'autres hommes en étaient devenus jaloux... Ils l'ont arrêté et cloué sur une croix... J'étais tellement triste... C'est impossible pour une mère de vivre la mort de son fils !

Je l'ai accompagné jusqu'au bout avec tout mon amour de maman. Et maintenant, il est dans le cœur de chaque homme et de chaque femme, je le sais !

Quatrième visite

Il est temps d'aller saluer Marie avant qu'elle ne s'en aille pour Ephèse avec Jean. Emma, Pierre et leurs amis frappent à la porte. Marie les invite à entrer et voilà qu'une surprise les attend. Marie leur a préparé un petit cadeau : une petite sculpture avec trois personnages installés dans une étable.

Elle veut leur dire ainsi que cette famille va les accompagner tout au long de leur vie, qu'elle continuera d'être avec eux chaque jour et de leur parler. Marie leur dit aussi qu'à chaque fois qu'ils auront besoin d'elle, il suffira de lui faire signe et elle sera là. Son fils continuera de les aider à faire du bien autour d'eux s'ils le veulent.

Les enfants lui disent merci et promettent de continuer à lui rendre visite dans leur cœur... Ils repartent avec cette sculpture qui scintille à chacun de leur regard.